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聚焦

昨天，正在海

口冬训的申花迎来

了第一场热身赛，

对手是同在海口集

训的中超升班马大

连英博。英博有申

花的老熟人马莱

莱，不过这场球他

只是在场边当观

众，英博唯一上场

的外援是卡兰加。

比赛中，卡兰加的

单刀被申花门将薛

庆浩挡出，申花最

终2比0获胜。

猜猜，第一场

热身赛为申花进

球、并锁定胜局的

是谁？戴伟浚！

戴伟浚结束在

深圳新鹏城的租借

后回到了申花队。

球队的冬训，小戴

第一天起就在阵

中。上赛季后半段

在新鹏城，戴伟浚

得到重用，最终帮

助球队惊险完成保

级。在租借的这段

时间里，小戴保持

了竞技状态，也有

一些收获。

上赛季，斯帅

曾安排小戴打过10

号位的首发，但半

场过后就被换下。

当时在斯帅的评估

中，用小戴顶替伤

停的特谢拉并不合

适。大半年后，戴

伟浚重新穿上申花

球衣，在海口，他需

要让申花主帅重新认识自己。

这个冬窗，申花的阵容并未作太

多调整，在中前场的位置上，戴伟浚也

没有增加新的竞争对手，他要做的，就

是抓住训练和热身赛的机会，向斯卢

茨基证明自己在队里的战术价值。

考虑到新赛季申花面临联赛、亚

冠和足协杯三线作战，而且要去冲击

联赛冠军，球队自然需要更为厚实的

阵容，戴伟浚留队的机会很大。而且

冬窗到2月28日截止，此前申花已正

式开始比赛，小戴有足够的时间在超

级杯以及亚冠比赛中拿出具有说服力

的表现，打动斯卢茨基。

目前这个阶段，热身赛是斯卢茨

基观察、评估球员的方式。与大连英

博这场球，门将位置上，斯帅派出薛庆

浩把守。薛庆浩也不负众望，比赛中

挡出对方外援卡兰加的单刀射门。相

信昨天的热身赛后，斯卢茨基对薛庆

浩也会有新的认识。

按照计划，冬训期间申花将和4

支中超球队过招。1月21日，申花将

与青岛西海岸进行第二场热身赛。

本报记者 金雷
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崔永熙因伤暂别后，下一个

登陆NBA的中国球员会是谁？很

有可能是年轻国手杨瀚森。

青岛男篮最近三个主场比

赛，都有来自NBA球队黄蜂和老

鹰队的球探现场观战，他们都是

为了杨瀚森来的。近日，杨瀚森

又与著名经纪公司签约，成为“小

皇帝”詹姆斯的“同事”。此番签

约，也意味着杨瀚森剑指2025年

的NBA选秀，有很大可能会在4

月份正式报名参选。

出生于2005年6月的杨瀚森

如今才不到20岁，作为中国篮坛

最有潜力的天才中锋，他也早早

被认为有机会登陆NBA。去年夏

天，杨瀚森曾赴澳大利亚参加

NBA精英计划全球训练中心的集

训，NBA学院的训练报告认为“他

是一名非常有天赋的内线球

员”。在过去的大半年里，青岛队

通过特训、聘请外籍教练等各种

方式，全面提高杨瀚森的综合实

力。如今，杨瀚森在场上处理球

更加成熟、进攻手段更加丰富，三

分球的投射也逐渐稳定。更重要

的是，在经过诸多国内国际比赛

历练后，他的心智更成熟，在赛场

上更显沉着冷静，亦不乏创造性

进攻，个人能力进一步提升。

实际上，杨瀚森自征战CBA

以来，就成为不少外国球探考察

的对象。去年12月，布鲁克林篮

网队总监贾斯汀就现身青岛队主

场，并与他本人进行了交流。如

今两支NBA球队的球探再次来华

考察杨瀚森，显然也是为今年的

NBA选秀搜集信息。其中一位球

探表示，杨瀚森的风格和打法类

似传奇球星萨博尼斯，2025年的

NBA选秀，他有很大机会在首轮

被选中。

1月16日，著名经纪人里奇 ·

保罗旗下的Klutch经纪公司官宣

签约杨瀚森，这也更让人看好他

的选秀前景。在过去几年的NBA

选秀大会上，里奇 ·保罗曾为自己

旗下的球员做过很多工作，帮助

他们找到如意球队。

对杨瀚森来说，选择知名体

育经纪公司无疑能在外部条件上

为自己进军NBA增添一份筹码，

但真正想要立足还得靠“自身

硬”。本赛季是杨瀚森职业生涯

的第二年，他有着出色的低位进

攻、篮板和封盖能力，也能够在高

位策应为队友创造机会，展现出

较高的球商。据统计，杨瀚森本

赛季获得过两周最佳球员，拿到

18次两双。但需注意的是，比起

NBA老大哥易建联、周琦等人选

秀前的数据，杨瀚森仍有不小差

距，更别提早期的姚明、王治郅。

当然，个人能力和发展潜力

是NBA看重的关键，但中国球员

背后的巨大商业价值和国内市

场，也是助推球员登陆NBA的重

要考察标准。在崔永熙遗憾退出

后，杨瀚森能否成为下一个登陆

NBA的球员，相信不久之后就会

有答案。

本报记者 李元春

年轻国手杨瀚森离   又近了一步

新花头

与往届赛事相比，今年的澳

网有些特别的意义。从1905年

首届比赛算起，2025年刚好是澳

网的120岁生日。或许是想在这

个特别的年份，给赛事和观众留

下更加深刻的记忆和印象，赛事

组委会在赛场内外都作了新的

尝试，弄了些“新花头”。如今赛

事过半，比赛越发精彩激烈、扣

人心弦，那些澳网精心设置的

“惊喜”，也引发了越来越多的关

注和议论……

拉近距离 褒贬不一
澳网前的联合杯上，组委会

在比赛场边特别设置了一块“教

练和队友区域”，便于选手在比

赛的间歇期间，能够和队伍交

流，及时作出改变。同时，比赛

期间这片区域内的动静，也成为

摄像机关注的焦点，为赛事带来

更高的曝光度和吸引力。

或许是受到联合杯的启发，

本届澳网的中心球场——罗德 ·

拉沃尔球场内，也增设了一片特

别的“团队区域”，教练、理疗师、

技术分析师等人可以在最近的

距离看到场上的动向，给选手提

供相应的建议，这也成为赛事的

一道独特风景线。

对于这片新设置的区域，部

分球员非常乐见其成，本届澳网

最受关注的“师徒搭档”——穆

雷和德约科维奇就是其中代

表。曾十次在澳网折桂的德约

表示，既然球员接受教练指导已

经被纳入规则许可的范围，这样

的设置就很适合，毕竟这既减少

了球员走到看台下方花费的时间，

又保证了指导的效果，可谓一举两

得。前两轮比赛中，德约都利用盘

间休息走到团队席旁边，接受了穆

雷教练的指导和点拨，随后迅速摆

脱此前的低迷状态，重回胜利轨

道，这也在一定程度上，为澳网的

此项新规“正了名”。

可并不是所有球员都像德

约一样，对新的团队席举双手赞

成，反对者的顾虑在于，教练离

自己太近，偶尔会忍不住“碎碎

念”，从而影响自己在场上的比

赛节奏。本届澳网女单夺冠热

门之一的莱巴金娜，就算得上新

规的反对者。在一场赛后发布

会上，赢了球的哈萨克斯坦姑娘

坦言，她更习惯教练坐在看台上

的样子：“我理解组委会设置这

项规则的初衷，但那不是我喜欢

的方式。当我需要教练指导时，

还是会习惯性地望向看台的角

落，而不是场边。”莱巴金娜强

调，如果自己的教练想要下到场

地边，她不会反对，但会提前“约

法三章”，“他们不能发出太多声

音，在比赛中给我太多建议，因为

那会打乱我的比赛计划和节奏，

虽然我知道教练的做法肯定是出

于好意，但我还是觉得，保持一定

的距离，是更好的选择。”她补充

道，这也是自己比赛时，团队席

总会空出一些座位的原因。

动画直播 寻找商机
每一届澳网，转播权出售都

是带来重要收益的来源，本届比

赛依然吸引到全球多家电视和

网站花费重金购买转播权。即

便收益不错，澳网官方似乎仍不

满足，他们在社交平台上尝试了

全新的转播方式——动画直播。

打开澳网的官方社交平台，

进入比赛转播页面，呈现在网友

面前的并不是传统意义上的实

况转播画面，而是一个个以球员

为原型设计的卡通形象，在一座

座虚拟球场，根据即时的真实比

赛情况，捉对厮杀的有趣画面。

据了解，此次动画直播通过模

拟，辅以动作和球迹的捕捉技

术，让画面看起来相当逼真，且

带来了比以往更大的趣味性。

澳大利亚网球协会的代表在谈

及此次动画直播时表示：“虽然

这样的方式无法代替实况转播，

却能吸引更多年轻观众关注澳

网的比赛，或许也能给赛事寻找

到新的商机。”

如今的情况正朝着澳大利

亚网协预料的方向发展，因为此

次动画直播的画面看起来与几

款知名的网球电子游戏颇为类

似，目前已经有游戏公司与澳网

取得联系，希望能在未来参与到

相关业务的合作中，借助大满贯

赛事的平台，让企业获得更高的

知名度。对于合作的提案，澳网

组委会自然是来者不拒，看起

来，这次动画直播的尝试，确实

会给“阳光大满贯”带来全新的

商机，或许也会给其他体育赛事

带来启迪。

本报记者 陆玮鑫
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■ 戴伟浚想要证明自己

本报记者 李铭珅 摄■ 杨瀚森在比赛中投篮 新华社 图


